

CELTIBERIA SHOW

LUIS
CARAN
DELL

ZAPATOS, ZAPATOS, ZAPATOS

Gran despliegue de imaginación publicitaria celtibérica hace en esta hojita la zapatería Brandariz, de Betanzos. Obsérvense los "slogans", todos ellos muy de actualidad, así como la conversación entre el maestro y el "pequeño saltamontes" sobre la conveniencia de surtir en la zapatería del anuncio.

Calzados BRANDARIZ

en un esfuerzo por superarse, ofrezco más barato que en años anteriores, y para toda su familia (sea o no numerosa)

ZAPATOS, ZAPATOS, ZAPATOS

que no necesitan gasolina; son los únicos que funcionan en agua, barro y grandes salones.

KUNG-FU

- Maestro, puedo marcharme...
- "Pequeño Saltamontes", si es que superas las cuatro estaciones del año sin cansancio, resfriados ni juanetes, puedes marcharte.
- Eso está "chupao" Maestro; me surti en

Calzados BRANDARIZ

para las inclemencias del tiempo.

ROGATIVAS POR LA LLUVIA

Han comenzado en el pueblo canario de Teror las rogativas por la lluvia, debido a la extrema sequía que la comarca padece. El corresponsal en Teror de un diario de las islas dice que:

«La noticia, que nos ha sido confirmada por el cura-ecónomo de la parroquia, es bastante significativa y de un gran valor. En las varias ocasiones en que se han llevado a cabo han acaecido hechos que perduran en la mente de los que los vivieron. Uno de ellos ocurrió siendo párroco don Juan González. Se estaba en las rogativas cuando llovió torrencialmente, acabando con una coyuntura funesta: fue tal la cantidad de agua que el caudal rebasó el puente de la Fuente Ágria. Hasta tal punto llovió que hubo necesidad de hacer nuevas rogativas para que aminase, cuestión que también se produjo».

Los actos programados, que se basan en la fórmula ancestral, son:

«Rosario, canto de letanías de los santos, Misa. Así durante tres días. Caso de que el miércoles por la noche se continúe en la misma situación, esa misma jornada se realizará un sorteo, en el interior de la basílica, para designar dos santos, excepto la Virgen del Pino y San José, a los que se implorará la lluvia. El jueves comenzará la novena a la Virgen del Pino —durante nueve días, lógicamente—, que unidos a los anteriores, más los dedicados a los santos elegidos, harán un total de quince días de rogativas».

Y termina:
«Como se desprende, el que nos vengán las lluvias no es seguro, sino que la relativa seguridad está fundada en la firmeza de la fe y esperanza con que las gentes acudan a la oración».

"¡QUE FIESTA!, ¡QUE SEÑORES!"

Doy aquí hoy lo que no dudo en calificar de verdadera perla o joya del celtiberismo hispano-francés. Se trata de la crónica de un corresponsal de un pueblo de Extremadura envía a un diario de la región sobre una memorable fiesta celebrada en la localidad. Así lo cuenta el corresponsal:

«Los señores XX (monsieur François y madame Sophie) es un matrimonio francés, ricos industriales de aquel país, que tiene comprada la caza de todo el término municipal de este pueblo, y algunos días, en el tiempo idóneo para ello, han fletado un avión con un grupo de amigos invitados y han dedicado sus horas a la práctica de su deporte favorito: la caza. Como es lógico, ha habido una serie de contactos de estos señores con organizadores, ojeadores, secretarios y demás participes en las jornadas cinegéticas, y ha sido tal el lazo de comprensión, de buen comportamiento, que se ha cimentado una amistad sincera entre estos amigos del vecino país y los habitantes del pueblo. Estos se desvivían en atenciones y aquéllos demostraban su agradecimiento, en principio quizá de la única forma que sabían, dado su escaso conocimiento de nuestro idioma: con amplias sonrisas y grandes propinas».

Narra a continuación que los habitantes, encabezados por las autoridades del pueblo, acordaron invitar a los ricos industriales franceses a la inauguración de un parque público en la villa, sorprendiéndoles agradablemente al descubrir una placa de azulejos con una expresiva dedicatoria a don François y doña Sophie. Y dice el corresponsal que:

«Tan popular acto emocionó a todos, y el señor XX debió pensar que nobleza obliga, y con el fin de demostrar su reconocimiento a todos envió a su administrador, de cuya infatigable movilidad y atención fuimos testigos, para organizar una gran cena en la que todo el pueblo fuera invitado de honor».

Tras describir los preparativos de la fiesta, narra la llegada de don François y doña Sophie:

«El pueblo en masa esperaba y recibió con ensordecedores aplausos la llegada de estos mecenas y estamos seguros que estos señores habrán grabado muy bien en su memoria estas nueve menos cuarto de la noche, cuando al bajar de sus lujosos automóviles se encontraron rodeados de tan cálido, efusivo y grandioso recibimiento».

Van primero al Ayuntamiento, donde son recibidos por el alcalde y obsequiados con numerosos regalos de la artesanía local, y luego se trasladan al recinto vallado donde va a celebrarse la cena ofrecida por los munificos franceses. Todos encuentran bellísima a la señora, «que lucía un precioso traje de noche y cuya belleza se realizaba aún más por su amplia y sencilla sonrisa». Se asombra el vecindario al ver la iluminación del recinto, la música de fondo, así como «el enjambre de camareros (más de 35 contados) que iban "volando" de grupo en grupo con tan variadas como sabrosas y abundantes bandejas de aperitivos y bocados varios».

«El público fue degustando variados manjares y tomando toda clase de refrescos de los largos mostradores instalados a lo largo de la rectangular plaza (había otro mostrador situado en un extremo, en el que se servían bebidas alcohólicas, pero no así en el que pudiéramos llamar general, en el que sólo había bebidas refrescantes de todas las marcas y tipos».

Hubo muchas más cosas: atracciones, baile, cine para los niños, baile amenizado por orquesta y la cena servida por un restaurante de Madrid. Los ricos industriales franceses hicieron además un espléndido donativo a la Tómbola del pueblo. Después de la cena, según explica el cronista, «se dejó entrar a numerosos espectadores de los pueblos vecinos».

El corresponsal termina con este párrafo su crónica de la singular fiesta:

«Y bien pasada la medianoche finalizó esta magna reunión, sin que hubiera habido el más mínimo incidente, con los lógicos comentarios de satisfacción. Poco a poco, cada uno se fue a disfrutar de su merecido descanso: pronto llegaría el alba y la necesidad de atender al ganado vacuno, tan numeroso y del que casi exclusivamente se vive en el pueblo. No sin que de todos brotara el mismo comentario: ¡Qué fiesta! ¡Qué señores!».

POR CAPRICHOS

El anunciante no quiere caer en el tópico de que se vende el coche por ausencia o enfermedad. Lo hace por capricho.

DODGE DART ULTIMO MODELO Vendo en excelente estado

No me ausento de España ni me encuentro enfermo.

Lo vendo por verdadero capricho, al comprarme otro Dodge 3.700 automático, nuevo.

Verlo en [redacted]. Generalísimo, número [redacted]. Teléfono [redacted]